



Octobre 2020
N° 140



1990 - 2020
LES 30 ANS DE
SUD-MOTORHOME



Joyeux anniversaire !!!



F.I.C.M. I.F.M.C.

Affiliée à la Fédération Française des Associations et Clubs de Camping-Cars

Réveillon de Fin d'Année

A l'heure où nous mettons la revue n° 140 d'octobre 2020 en page, nous sommes toujours dans l'incertitude, suite à la crise sanitaire du Covid 19, de prévoir les festivités du réveillon.

Bernard GRAU, responsable des sorties, a déjà pris des contacts, et les réponses à ce jour sont évasives, les mairies n'ont pas actuellement les autorisations nécessaires pour ce genre de regroupement.

Si nous obtenons un accord, vous serez informés individuellement par mail ou par courrier de la bonne nouvelle pour participer à notre traditionnel réveillon.



Votre Président
Alain CASENAVE



SUD MOTORHOME N° 140



COMPTE-RENDU : RETROUVAILLES EN LOMAGNE (TARN ET GARONNE)

Organisée par Andrée et Jacques PICCA du 24 au 31 juillet 2020

Vendredi 24 juillet



Arrivée l'après – midi sur l'ancien terrain du camping de « Beaumont de Lomagne », accueil aussi chaleureux que distancé because le Corona-19.

Claude improvise un apéro à l'espagnole auquel tous participent avec les moyens du bord et grand enthousiasme.

Samedi 25 juillet

Dans la matinée, visite du marché très animé de « Beaumont » qui donne l'occasion d'admirer le centre ville et en particulier la halle du XIVe siècle et sa charpente de bois.

On découvre la statue de Pierre de Fermat mathématicien, gloire locale et génial inventeur du calcul différentiel.

Plusieurs affamés filent vers « A Travers Champs »,

restaurant et boutique de

produits locaux, pour une grillade proposée par une équipe efficace : Virginie et Jérôme.

En liaison avec la Fête de l'ail, nous avons dégusté le délicieux Tourin de Sévérine. Point d'orgie digestif : l'Armagnac de Loïc.



Dimanche 26 juillet Matinée libre et préparation collective de l'apéro et des grillades.



SUD MOTORHOME N° 140



COMPTE-RENDU : RETROUVAILLES EN LOMAGNE (TARN ET GARONNE)

Organisée par Andrée et Jacques PICCA du 24 au 31 juillet 2020

Délicieuse réussite dans la bonne humeur traditionnelle, bien arrosée. Le tout finissant par des chansons et bien sûr notre classique « Le Refuge » entonné par Claude.

La surprise du jour fut le plumage de 18 pigeons récupérés par Albert auprès des chasseurs



mandatés par la municipalité. On ne s'est pas volé dans les plumes mais côté rigolade ... Bravo !

Lundi 27 Juillet

Départ pour « Verdun sur Garonne » Stationnés sous les remparts, nous nous sommes partagés en



deux groupes pour une balade au bord de la Garonne qui n'a pas mal découché au fil des



siècles, et pour la visite de la ville dont l'Eglise s'avère remarquable avec sa double nef et ses



peintures murales qui ont inspiré Ingres.



COMPTE-RENDU : RETROUVAILLES EN LOMAGNE (TARN ET GARONNE)

Organisée par Andriée et Jacques PICCA du 24 au 31 juillet 2020

L'après midi, départ pour « Saint Sardos », installés autour de la cave viticole nous avons visité le



chai. Eric nous a proposé une dégustation comprenant des vins blancs, rosés, pétillants et divers vins rouges qui nous font découvrir le Tannat cépage régional (Béarn).



Nous nous quittons sur quelques achats de vins et de produits locaux.



Journée particulièrement chaude, certains ont même couché dehors ... Pas vrai Bernard ?

Mardi 28 juillet

« Maubec »
charmant village
médiéval, accueil
chaleureux de

Michèle et Jean Claude Roux qui ont créé une association qui entretient le souvenir de « Maubec » au travers de la saga familiale.

Jean Claude, passionné et communicatif en ce qui a trait à l'Histoire et à la nature, nous guide pour



une balade de 6 à 8 km près du chemin gallo romain. Quelques marcheurs ont renoncé et apprécié la voiture au pied de la colline.

Au retour, apéro délicieux et convivial offert par nos hôtes.



COMPTE-RENDU : RETROUVAILLES EN LOMAGNE (TARN ET GARONNE)

Organisée par *Andrée et Jacques PICCA* du 24 au 31 juillet 2020.



Dans l'après-midi, projection de « La vie des poilus et la vie en Lomagne jusqu'à nos jours », en lien avec la famille de Marcel Roux.

Départ à « Solomiac », installation devant la salle des fêtes pour la nuit.

Mercredi 29 juillet

Dans la matinée, installation sur un vaste parking à l'entrée de « Lectoure ».

Très compétent et plein d'humour, Brice nous prend sous sa houlette pour une visite magnifique :



la « Cathédrale Saint Gervais et Protais » du XIIe siècle détruite pendant les guerres de religion puis reconstruite en trois périodes à partir du XVe siècle, est flanquée d'une belle tour et dotée d'un orgue renommé. Ensuite, parcours varié et riche en débutant par la rue et la maison dite des « Clarinettes ». Le propriétaire,

Polycarpe Sourbes, virtuose dudit instrument, en avait fait

sculpter, autour de toutes les ouvertures de la façade.

En bisbille avec le Préfet son voisin peu mélomane, il fit bâtir un étage de plus pour lui boucher la vue sur belle campagne avant de finir tristement dans un asile d'aliénés...

Admirés au passage : le couvent des Carmélites, la Tannerie Royale, le Bastion et plusieurs édifices datant du Moyen-âge.

Grâce à Chantal, fin de journée gastronomique avec les pigeons flambés et les restes de la grillade.



Un régal pour lutter contre la canicule.



COMPTE-RENDU : RETROUVAILLES EN LOMAGNE (TARN ET GARONNE)

Organisée par Andrée et Jacques PICCA du 24 au 31 juillet 2020.

Jeudi 30 juillet

Une journée bien remplie. Visite du « Château de Gramont » intérieur et extérieur avec Marie Pierre et Elodie bien documentées.



Château dont elles nous relatent l'histoire depuis la construction au XIIIe siècle sur un domaine de Simon de Montfort.



Des propriétaires successifs, passionnés

ont maintenu l'éclat du Château jusqu'à nos jours.

Caractérisé par deux ensembles de styles différents : un Médiéval austère et un Renaissance plus plaisant.

De belles tapisseries évoquent l'Odyssée et accompagnent le mobilier ancien.



Des jardins en terrasse ouvrent sur un panorama somptueux.



Ici un magnifique Sophora pleureur planté vers 1893.

Toujours à « Gramont », nous sommes attendus en début de l'après-midi, au « Musée du Miel » par Chantal et Hélène

lesquelles se sont partagées la tâche de nous montrer une des plus riches collections au monde d'accessoires et de ruches. 150 ruches en osier, paille, argile, bois illustrant les diverses façons de faire et



l'évolution de la « culture » du miel dans le monde. Visite couronnée par une vidéo dévoilant l'ensemble des techniques reliées à l'apiculture et à l'élaboration des produits.

A l'évidence nous avons fait honneur à la production : différentes sortes de miel, pain d'épices, nougat, hydromel et bonbons etc....



SUD MOTORHOME N° 140



COMPTE-RENDU : RETROUVAILLES EN LOMAGNE (TARN ET GARONNE)

Organisée par Andrée et Jacques PICCA du 24 au 31 juillet 2020

De retour à « Peyrecave », point de rassemblement pour la montée en covoiturage au village de « Lachapelle » qui se trouve au sommet d'une colline.

Partagés en deux groupes nous visitons avec Maeva l'entourage du Château, bastide bâtie par les Templiers au 12ème siècle. Jouxant l'édifice un bijou de chapelle de style baroque grâce à son décor de boiseries peintes et dorées.



Maria Estrella, membre actif de « L'Association d'amis de la Chapelle » veille à sa conservation et



nous dévoile les différentes périodes de l'histoire de ce lieu.

Les tribunes et balcons de bois peints sur trois étages

évoquent un théâtre de la commedia dell'arte plus qu'une chapelle ! La mixité n'était pas à la mode : entrée séparée, les hommes en tribunes, les femmes dans la nef.

De retour à « Peyrecave » nous partons direction « Donzac ». Le stationnement prévu n'étant pas

disponible, le sympathique Maire nous a offert un terrain dans un beau quartier, ainsi que du vin et des fruits du pays. La journée se termina par des pizzas et un apéro



collectif pour le moins animé notamment grâce à la Sangria de Bernard Carricaburu.

Vendredi 31 juillet

Les musées sur la vie d'autrefois sont légions en France, comme celui de « Donzac » vous en verrez peu. Il est d'une richesse exceptionnelle par la diversité, la profondeur et la qualité de la présentation. Entre autres la fabrication de cierges et de chandelles ...



COMPTE-RENDU : RETROUVAILLES EN LOMAGNE (TARN ET GARONNE)

Organisée par Andrée et Jacques FICCA du 24 au 31 juillet 2020

En covoiturage vers Auvoillar pour le repas de clôture : bonne ambiance habituelle, « Le Refuge » non moins habituel, service efficace et repas à la hauteur.

Il s'en suit la visite guidée du village d'Auvoillar classé parmi "Les Plus Beaux Villages de France"

Dans le centre ancien aux rues pavées, nous découvrons plusieurs monuments classés (MH)



La Tour de l'horloge (XVIIIe)

La halle aux grains (1830)

Les maisons à arcades et à pans de bois

L'église St Pierre

Sans oublier le musée de la Batellerie et le Musée du Vieil Auvoillar (Faïence, Arts, Traditions Populaires)



Ainsi que les points de vue sur la vallée de la Garonne

Les uns s'en vont, les autres regagnent «Donzac» pour la nuit.

Conclusion : belle sortie réussie malgré les températures caniculaires.

Excellent accueil de tous les guides.

Un grand merci à Andrée et Jacques pour l'organisation de cette belle rencontre et pour leur implication et leur sollicitude constantes.

Préparé par Rosa et André Eloy

Photos Maïté et Claude



SUD MOTORHOME N° 140



Conversion des degrés décimaux en degrés sexagésimaux

Vous avez une longitude en degrés décimaux de (-73.9874°) au lieu de : degrés, minutes et secondes (-73° 59'14,64")

Voici la méthode

1. Le nombre avant la virgule indique les degrés, et restera toujours le même (-73.9874° de longitude, commencera par **-73°**)

2. Multiplier la décimale par 60 soit (0.9874 * 60 = 59.244) Le nombre entier avant la virgule devient les minutes (**59'**)

4. Multiplier la décimale restante par 60 soit (0.244 * 60 = 14.64) Le nombre obtenu correspond aux secondes (**14,64"**)

6. Prenez vos trois séries de chiffres et les mettre ensemble, en utilisant les symboles degrés (°) minutes (') et secondes (")

Et vous obtenez **(-73° 59' 14,64")** de longitude